



Die Gewerkschaft.  
Le Syndicat.  
Il Sindacato.

Hitze auf dem Bau.

## **Gesundheit vor Abgabetermin: Arbeitgeber und Bauherren müssen jetzt handeln!**

Die aktuelle Hitzewelle gefährdet die Gesundheit der Arbeitnehmende auf dem Bau. Die Unia fordert die Arbeitgeber und Bauherren dazu auf, jetzt zu handeln, Baustellen zu schliessen und die Arbeitszeiten anzupassen. Termin- und Zeitdruck darf nicht die Gesundheit der Arbeitnehmenden gefährden, auch wenn das einzelnen Bauherren nicht passt. Die Unia unterstützt die Arbeitnehmenden auf den Baustellen bei der Durchsetzung ihrer Rechte.

Die Hitzewelle hält an. Besonders gefährlich ist sie für Arbeitnehmende, die draussen arbeiten und zusätzlich zur Hitze auch der Sonne direkt ausgesetzt sind. Die Unia fordert deshalb Massnahmen zum Schutz der Arbeitnehmenden auf den Baustellen. Nun müssen die Arbeitgeber und die Bauherren handeln.

### **Gesundheit geht vor Abgabetermin**

Die Unia fordert, dass die Arbeitszeiten angepasst und besonders exponierte Baustellen geschlossen werden. Viele Firmen schliessen ihre Baustellen jedoch nicht, da sie unter Termindruck stehen. Die Gesundheit der Arbeitnehmenden muss jedoch klar an erster Stelle kommen – vor der Einhaltung der sowieso oft zu knapp berechneten Terminen. Insbesondere die öffentlichen Bauherren, wie das ASTRA, die SBB oder Kantone, Städte und Gemeinden müssen nun ihre Abgabetermine verschieben.

### **Mit der Unia zu ihrem Recht**

Die Unia unterstützt die Arbeitnehmenden auf den Baustellen dabei, ihre Rechte wahrzunehmen, um ihre Gesundheit zu schützen. Auch dann, wenn die Bauherren nicht freiwillig einlenken und sie ihre Rechte selbst durchsetzen müssen! Die Unia interveniert in der gesamten Schweiz und an verschiedenen Orten wurden Baustellen inzwischen geschlossen. Ein Beispiel: Gestern in Genf musste die Unia zusammen mit den Bauarbeitern die Einstellung der Arbeit auf einer städtischen Baustelle durchsetzen. Das ist inakzeptabel. Gerade die öffentliche Hand muss ihre Vorbildfunktion wahrnehmen.

### **Für Rückfragen:**

Bruna Campanello, Co-Leiterin Sektor Gewerbe  
François Clément, Mitglied der Sektorleitung Bau  
Silja Kohler, Mediensprecherin.

Unia Schweiz, Medienmitteilung, 27.6.2019.

Unia Schweiz > Hitzewelle. Arbeitszeit. Unia Schweiz, 2019-06-27